Lección 5 – ¿Quién Debe Arrepentirse?

Ser miembro de la iglesia de Cristo Jesús no es lo mismo que ser miembro de un club. Ser miembro de la iglesia envuelve toda la vida de uno. Como estudiamos en la Lección 4, todos somos pecadores. Queremos vivir a nuestra manera. En palabras bíblicas, somos todos pecadores. Como hemos visto también, Cristo murió por nuestros pecados. Derramó su sangre para que fuera posible el perdón de nuestras transgresiones. Pero, esto no quiere decir que ya todo está hecho, que ya tengo perdón. De ninguna manera. Nosotros tenemos que cambiar al contemplar el sacrificio de Cristo. Tenemos que admitir que somos pecadores y necesitamos Su salvación. Puesto que es el pecado que nos ha separado de Dios, nosotros tenemos que renunciar al pecado. Tenemos que arrepentirnos.

¿Qué Es el Arrepentimiento en Si?

(Pregunte al estudiante si entiende lo que es el arrepentimiento.) En palabras sencillas, el arrepentimiento es un cambio de mente. Es una decisión de no continuar viviendo de la misma manera que uno ha vivido. Es reconocer que uno necesita cambiar.

En Hechos capítulo 2, donde se predica el evangelio por primera vez después de la muerte y resurrección de Cristo, el pueblo al escuchar el mensaje se sentía culpable de haber matado al Hijo de Dios. Preguntaron a Pedro qué podrían hacer. (Lea Hechos 2:36-38) (Pregunte al estudiante cuál es la primera cosa que Pedro les dijo que tenían que hacer.) "Arrepentíos." Ellos habían procurado la muerte de Jesús como si Él fuera un criminal. Tenían que cambiar su mente en cuanto a la persona de Jesús, en cuanto a quién era Él. Tenían que cambiar su mente en cuanto a su malvada actitud al pedir la muerte del Salvador del mundo. Tenían que decidir seguir a Dios y no seguir su propio camino.

La Tristeza Según Dios

Pero para apreciar mejor el significado completo de lo que es el arrepentimiento, tenemos que profundizarnos más. Primeramente, tenemos que entender lo que precede al arrepentimiento, lo que produce el arrepentimiento: la tristeza. La Biblia habla de dos clases de tristeza. (Pregunte al estudiante cuáles son las dos clases de tristeza que se mencionan en 2 Corintios 7:10.) "La tristeza que es según Dios," y "la tristeza del mundo." El ejemplo perfecto para ilustrar esta diferencia se encuentra en las vidas de dos apóstoles: Pedro y Judas Iscariote. (Lea Mateo 26:69-75) Cuando Pedro reconoció su gran pecado al negar haber conocido a Jesús, "lloró amargamente." Después de la resurrección de Cristo, Pedro llegó a ser un hombre muy valiente para testificar de Cristo sin importarle las consecuencias. (Lea Mateo 27:3-5) Judas, por otro lado, después de vender a Cristo por 30 piezas de plata, "se ahorcó." Es cierto que ese texto dice que Judas estaba "arrepentido," pero vemos que no era un arrepentimiento verdadero. En vez de llorar, hacer frente a su gran pecado, y cambiar su vida, decidió suicidarse. Vemos perfectamente aquí que "la tristeza del mundo produce muerte." Por otro lado, la tristeza de Pedro produjo un arrepentimiento verdadero.

Consideremos otro ejemplo de las dos clases de tristeza: Juan fuma dos cajetillas de cigarrillos todos los días. Va al médico quién le dice que debe dejar de fumar para evitar el cáncer. Juan sale de la oficina triste porque le encanta fumar, pero deja de fumar para no sufrir el cáncer. José, por otro lado, un día se da cuenta que al fumar él está maltratando el cuerpo que Dios le ha dado, y se entristece por haber abusado el don de Dios por tener placer temporal. Tanto Juan como José dejaron de fumar,

pero Juan lo hizo sólo para beneficio propio, mientras que José lo hizo para estar bien con Dios. La tristeza que produce el arrepentimiento es una tristeza por el hecho de haber pecado contra Dios con el deseo de ya vivir como Dios quiere.

Frutos de Arrepentimiento

Como hemos visto, el arrepentimiento en sí es un cambio de mente, el cual es el resultado de una tristeza por los pecados que una ha cometido. Ahora, para que el cambio de mente sea verdadero, tiene que resultar en un cambio de vida. (Lea Mateo 3:8) (Pregunte al estudiante ¿Con cuáles palabras describió Juan este cambio?) "Frutos dignos de arrepentimiento." Un verdadero cambio de mente va a producir un cambio de vida. Uno andaba en una dirección; ya da una vuelta de 180 grados para andar en la otra dirección. Uno no puede buscar el perdón de Dios para luego continuar con la misma vida. Cristo habló de "nacer de nuevo." (Lea Juan 3:3-7) (Pregunte al estudiante qué viene a su mente con la expresión "nacer de nuevo.") En otra lección veremos todo lo que está envuelto en nacer de nuevo. Pero, por el momento, el punto es que para seguir a Cristo se necesita un cambio tan drástico en la vida que es como si uno comenzara otra vida. Uno ya no es la misma persona. Seguir a Cristo no es sencillamente congregarse cada domingo. No. "Es necesario nacer de nuevo."

Entendamos que no estamos hablando de dejar unos pocos pecados, dejar sólo los pecados que queremos dejar. Dios requiere un arrepentimiento total. Es asunto de entregar la vida completamente a Cristo Jesús. Tampoco pensemos que solamente las personas peores necesitan el arrepentimiento. (Lea Lucas 13:1-5) Jesús aclaró: "¿Pensáis que estos galileos, porque padecieron tales cosas, eran más pecadores que todos los galileos? Os digo: No; antes si no os arrepentís, todos pereceréis igualmente." El arrepentimiento no es solamente para los "malos" pecadores. Es para todos nosotros, "por cuanto todos pecaron."

Preguntas

- 1. ¿Qué es el arrepentimiento en sí? (es un cambio de mente)
- 2. ¿Cuáles son tres elementos importantes en el arrepentimiento? (tristeza según Dios, cambio de mente, frutos de arrepentimiento)
- 3. ¿Qué diferencia hay entre la tristeza que es según Dios y la tristeza del mundo? (la primera es una tristeza por haber pecado en contra de Dios juntamente con un deseo de cambiar, arrepentirse. La segunda es una tristeza por sí mismo sin un deseo de entregar la vida a Dios.)
- 4. ¿Qué es el significado de la expresión "nacer de nuevo"? (expresa un cambio tan drástico en la vida que es como si uno comenzara otra vida)
- 5. ¿De cuántos pecados hay que arrepentirse? (todos)